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ATA- REUNIÃO ORDIN'ÁRIA- CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

20/12/2022 

Aos vinte dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, às dez horas, realizou-se a reunião 

Ordinária do Conselho Municipal de Educação no anfiteatro da UNIFAE. Participara_m da reunião 

os seguintes membros desse Conselho: representante do Poder Executivo, Eloísa Helena 

Rodrigues ·Matielo Ribeiro; representantes do Departamento Municipal de Educação, Julieno 

Lopes Vergara e Claudioneia Aparecida Fonta na; representante do Sindicato dos Professores da 

Rede Oficial de Ensino do Estado de São Paulo - APEOESP, Mabel Rosa Chagas; Representante 

do Departamento Municipal"de Assistência Social, Guilherme Poveda da Silva; Representante dos 

Professores Especialistas de Educação da Rede Municipal de Ensino, Ricardo Donizete Tabarim; 

Representante do Conselho tutelar, Sílvia Helena Lacrimante; Representante dos Professores.da 

Rede MunicLpal de Ensino, Roberta Cardoso Merlo e Representante de Pais de Alunos da Rede 

Municipal de Ensino Lucineide Ferreira Mathias. A reunião foi aberta pela Sra. Claudioneia 

Apê3recida Fonta na, Secretária do Conselho Municipal de Educação, que verificou a presença dos 

membros e expôs a pauta do dia: a) Audiência Pública do Plano Municipal de Educação. b) 
Renovação do Conselho Municipal de Educação. Além dos membros do Conselho Municipal de 

Educação, estiveram presentes a Comissão de Monitoramento e Avaliação do Plano Municipal de 

Educação; os membros do Fórum Municipal de Educação; autoridades; representantes dos 

servidores públicos municipais; representantes dos gestores e coordenadores escolares; 

representantes de instituições privadas e representantes de toda sociedade civil. Reuniram-se 

com o objetivo de participar da li Audiência Pública do Plano Municipal de Educação a fim de 

apreciar o Relatório de Monitoramento e Avaliação do Plano Municipal de Educação - 2022, 

expressar pontos de vistas, contribuir com propostas, sugerir alterações no relatório, motivo pelo 

qual esse documento foi apresentado como "versão preliminar''. A' Supervisora de Ensino e 

Presidente da Audiência Pública - Sra. ê:laudioneia A. Fontana deu início aos trabalhos com a 

composição da mesa, em seguida, convidou os presentes'a ficarem de pé para a execução do 

Hino Nacional. Após o pronunciamento das autoridades presehtes que compuseram a mesa, e 

em atendimento ao Fórum Municipal de Educação, regulamentado pela lei nº 4.230 de 28 de 

novembro de 2017, a Assistente Pedagógica do Departamento Municipal de Educação - Sra. 

Carmem Tereza Remédio realizou a leitura do "Regimento Interno da li Audiência Pública do 

Plano Municipal de Educação", instituído pelo decreto 7.271 de 08 de dezembro de 2022. Em 

seguida, foram apresentadas as metas do Plano Municipal de Educação, na seguinte brdem: -

Pela Assistente Pedagógica, Cibele Borges, as metas 1 e 2; pela Supervisora de Ensino, Ana Cláudia 

Fructuosb, a meta 3; pela Supervisora de Ensino, Claudioneia A. Fontana, a meta 4; pela 

Assistente Pedagógica, Cibele Borges, a meta 1 5; pela Supervisora· de Ensino, 'Ana Cláudia 

Fructuoso, a meta 6; pelo Supervisor de Ensino, Victor Estevam, as metas 7, 8, 9; pela Supervisora 
de Ensino, Ana Clá.udia Fructuoso, a metas 10 e 11; pela Supervisora de Ensino, Claudioneia 

Fontana, as metas 12,13,14; pela Assistente Pedagógica, Cibele Borges, as metas de 15 a 19; e 

pelo Representante da Equipe do Departamento Municipal de Educação, Isaías Cardoso, a meta 

20. Encerradas as apresentações das metas, os participantes puderam fazer suas inscrições para 

sugerir propostas e alterações ao relatório e pontuar suas observações. Nesse momento, a Sra. 

Claudioneia A. Fontana explicou sobre a renovação do Conselho Municipal de Educação, cujo 

edital DME n. 03/2022 que dispõe sobre as regras do processo de escolha dos membros do CME 

de São João da Boa Vista para ó exercício 2023-2024, encontrava-se em· andamento. Na 
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sequência, voltando à Audiência Pública, os inscritos apresentaram suas consideraçõês, 

respeitando o tempo de três minutos para cada manifestação. A primeira consideração 

apresentada foi da Senhora Roberta Cardoso Merlo,.membro do Conselho Municipal de Educação 

como Representante dos Professores da Rede Municipal de Ensino de São João da Boa Vista, que 

pontuou a necessidade de um currículo específico da.Rede Municipal de Ensino, um estudo para 

que haja diálogo entre os segmentos as etapas da Educação, pensando na valori2ação das 

especificidades da Educação Infantil e na transição para o Ensino Fundamental, também sugeríu 

a necessidade de articulação entre saúde_ (fonoaudiól.ogos, psicólogos) e educação, ,visando o 

desenvolvimento integral dos estudantes; a seguoda inscrição foi da Senhora Mabel Rocha 

Chagas, membro do Conselho Municipal de Educação como Representante do Sindicato dos 

Professores da Rede oficial de Ensino do Estado de São Paulo - APEOESP, que salientou a 

importante da presença de ex alunas, e hoje profissionais cte educação presente nesta audiência. 

Considerou que o dia foi de grande aprendizado devido a excelência do evento, ressaltou a 

importância das estratégias didátiE:as utilizadé:ls pelos apresentadores das metas para bom 

entendimento dos índices divulgados. A terceira inscrição foi da senhora Clavdia Flora Degrava, 

representando o Centro Universitár::.io das Faculdades Associadas.de Ensino (UNIFAE~ que. iniciou 

sua fala agradecendo e parabenizando a organização do evento e retomou a estratégia p.7 no 

que diz respeito ao incentivo de formação lato sensu, dos profissionais da educação. Sugere a 

complementação do Instituto Federal bem como do Centro Universitárip da Fundação de Ensino 

Octávio Bastos (UNIFEOB) em relação as estr;.atégias de ampliação do número de mestres e 

doutores dessas instituições de ensino superior. A quarta consideração foi do Senhor Antonio 

Artequelino dos Santos, representante da Sociedade Civil, que iniciou sua fala agradecendo a 

apresentação e organização do evento, reforçando seu compromisso de compartilhamento de 

informações relevantes ao sistema educacional municipal, destacou a meta 05, sobre a 

proficiência leitora e literacia, falou sobre o atraso escolar mundial em virtude da pandemia 

Covid-19, e salientou, de forma positiva, a aquisição de obras literárias pela rede municipal de 

ensino para trabalhar o processo de cidadania e humanização com os estudantes da rede, 

afirmou a necessidade do investimento na formação continuada dos professores, a criação de 

espaços de leitura principalmente nos anos iniciais e que os professores sejam realmente 

capacitados para essa tarefa, para superar o analfabetismo funcional a fim de transformar a 

realidade atual. Citou ainda o poema de Castro Alves fazendo mençãp a importância da revolução 

educacional. Em seguida, a presidente encerrou a sessão relatando a importância deste momento 

para São João da Boa Vista, salientando que as deliberações, opiniões, sugestões, críticas ou 

informações registradas e entregues durante a Audiência Pública serão analisadas e 

contempladas, quando forem pertinentes, no processo de adequação do Plano Municipal de . ~ 

Educação. Nada mais a tratar, a presente ata foi lavrada e lida por mim, Claudioneia Aparecida 

Fonta na e assinada pelos membros presentes. São João da Boa Vista, 20 de dezembro de 2022. 
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Representante das Escolas e Classes de Ensino 
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Aline Cristina Brito Pinto 

Especializado em crianças com Deficiência 

' 
'Represer:itante-d~ Departamento Municipal de ~~- o-~ ' 

Guilherme Poveda:da Silva 
~ssistência Social 

,, 
' 

, 
' ' ' 

" 
,_ 
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Ricardo Donizete Tabarim 

Educação da Rede Municipal de Ensino 

Representante dos Professores Especialistas de 
Fernanda Gabriel Miguel 

Educação da Rede Municipal de Ensino 
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APEOESP 
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